



Jean Rottner

Maire de Mulhouse

Vice-Président de Mulhouse Alsace Agglomération

Le 21 janvier 2016

314 - CH/SJ

Monsieur John BEARD

Directeur du Département Vieillessement
et Qualité de vie à l'Organisation
Mondiale de la Santé

Monsieur le Directeur,

Mulhouse est la ville-centre de la communauté d'agglomération, Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) qui compte 267 759 habitants.

La Ville de Mulhouse compte près de 110 400 habitants (données 2011), dont 21 700 (20%) sont âgés de 60 ans et plus. Début 2015, nous avons parmi nous une soixantaine de personnes âgées de 100 ans et plus.

Mulhouse est membre du Réseau français des Villes-Santé de l'OMS depuis 1991.

Conscients des enjeux démographiques liés au vieillissement de la population, convaincus que la ville de demain se construit avec ses habitants pour le bien-être de tous, et forts d'une longue tradition de concertation, c'est tout naturellement que nous avons inscrit dans notre projet municipal l'engagement dans la démarche des Villes Amies des Aînés. En juin 2015, j'ai proposé au conseil municipal l'adhésion au Réseau Francophone des Villes Amies des Aînés en tant que candidat à la démarche.

Nous souhaitons à présent rejoindre le Réseau mondial OMS des Villes et Communautés Amies des Aînés.

Pour la mise en œuvre de la démarche Villes Amies des Aînés à Mulhouse, nous nous appuyons sur le guide français, mais nous nous servons également de la méthode SPIRAL issue de l'expérimentation des territoires de coresponsabilité initiée à Mulhouse avec le Conseil de l'Europe en 2005.

A l'heure actuelle, après avoir réuni tout récemment les acteurs institutionnels, nous projetons la réalisation du diagnostic participatif sur une partie de notre territoire, en prenant appui sur les centres socioculturels, avec le concours des acteurs de proximité tels que les commerçants, les services médicosociaux, le monde associatif.

Quatre centres socioculturels sont particulièrement motivés pour s'engager dans la démarche dans les prochains mois (AFSCO, Bel Air, Lavoisier-Brustlein, Papin).

Dès janvier, nous réunirons les premiers focus groupes sur trois quartiers (Coteaux, Bel Air, Haut-Poirier - 10400 habitants, dont près de 2700 âgés de plus de 60 ans). A travers ces rencontres, nous visons également la création d'un réseau d'ambassadeurs de la démarche, qui iront à la rencontre des « invisibles », ces habitants qui ne sortent pas de leur domicile, y compris lorsque ce domicile est un établissement pour personnes âgées dépendantes : une occasion de tisser de nouveaux liens de solidarité dans ces quartiers.

La première expérimentation en cours sera marquée, au mois de juin 2016, par notre engagement officiel dans la démarche au sein du Réseau Francophone.

Le Réseau mondial nous permettra de partager nos expériences au-delà des frontières, de nous inspirer de celles des autres membres, et de contribuer ainsi, à travers l'expression et l'action des aînés, à réserver à toutes les générations un avenir plus humain, plus solidaire.

Espérant que notre demande d'adhésion au réseau mondial OMS rencontre une réponse favorable, je vous prie de recevoir, Monsieur le Directeur, l'expression de mes meilleures salutations.

A handwritten signature in blue ink, consisting of a vertical line on the left, a wavy horizontal line below it, and a series of vertical and diagonal strokes on the right that form a stylized, abstract shape.